

Damit junge Menschen unsere Welt jetzt und in Zukunft mitgestalten können, braucht es internationalen Jugend- und Schüleraustausch als festen Bestandteil der Bildung in Schule und internationaler Jugendarbeit.

Alle Kinder und Jugendliche sollten gleichberechtigten Zugang zu passenden Austauschformaten erhalten und ermutigt werden, internationale Erfahrungen zu machen.

Um jeder und jedem eine Teilnahme zu ermöglichen, müssen vor allem junge Menschen in den Schularten und gesellschaftlichen Gruppen erreicht werden, die bislang bei Austauschprogrammen noch unterrepräsentiert sind.

Das Deutsche Youth For Understanding Komitee e.V. (YFU) und „Austausch macht Schule“ laden vom **17.-20. März 2024** Bildungspolitiker*innen aller Bundesländer ein, sich jenseits des politischen Tagesgeschäfts mit dem internationalen Austausch als Beitrag zur internationalen Verständigung zu beschäftigen.

Auf einer dreitägigen Informationsreise nach Prag verschaffen sie sich bei Projektbesuchen, Vorträgen und Gesprächsrunden ein Bild von der Vielfalt internationaler Austauschmaßnahmen. Neben Gesprächen mit Akteuren und Teilnehmenden aus der Praxis, mit Bildungsexpert*innen sowie mit Vertreter*innen der tschechischen Bildungspolitik haben sie auch Gelegenheit, sich zur Situation in einzelnen deutschen Bundesländern auszutauschen.

Die Organisatoren setzen mit diesem Angebot eine Veranstaltungsreihe fort, die 2019 in Nizza begann. Sie hat den partei-, länder- und ressortübergreifenden Dialog zwischen politischen Entscheider*innen, zivilgesellschaftlichen Akteuren und Teilnehmenden am Austausch zum Ziel.

Die Veranstaltung wird gefördert von der Stiftung Mercator. Eingeladen sind die Vorsitzenden der Kultusausschüsse der deutschen Landesparlamente, bildungs- und jugendpolitische Sprecher*innen der Landtagsfraktionen sowie Politiker*innen der Bundesebene.



YOUTH FOR UNDERSTANDING
Internationaler Jugendaustausch

**AUSTAUSCH
MACHT SCHULE**

**STIFTUNG
MERCATOR**

Das **Deutsche Youth For Understanding Komitee e.V. (YFU)** organisiert seit 1957 überwiegend langfristige Jugendaustauschprogramme weltweit. Der Verein setzt sich für interkulturelle Bildung, für Demokratieerziehung und die Übernahme gesellschaftlicher Verantwortung ein, indem er jungen Menschen die Möglichkeit bietet, andere Länder als Mitglied einer Gastfamilie zu erleben und neue Perspektiven zu gewinnen.

„**Austausch macht Schule**“ ist die gemeinsame Initiative der Fach- und Förderstellen für internationalen Jugend- und Schüleraustausch in Deutschland. Gemeinsam setzen sie sich dafür ein, jedem Schüler und jeder Schülerin die Teilnahme an einem internationalen Austausch zu ermöglichen und Schul- und Schüleraustausch zu einem selbstverständlichen Teil des Bildungssystems in Deutschland zu machen.

Die **Stiftung Mercator** will umfassende Bildung und Chancengleichheit ermöglichen, die Selbstentfaltung von Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen stärken und die Verständigung und den Austausch zwischen Menschen unterschiedlicher Kulturen unterstützen. Dahinter steht auch die Überzeugung, dass die entscheidenden Themen dieser Zeit wie Klimawandel, gesellschaftlicher Zusammenhalt und Integration immer weniger national oder regional gestaltet werden können.

INFORMATIONSTREISE – HERZ, HAND UND KOPF

„Internationale Verständigung durch Jugend- und Schüleraustausch“



Save
the date
17.-20. März
2024



YOUTH FOR UNDERSTANDING
Internationaler Jugendaustausch



Gefördert von **STIFTUNG
MERCATOR**



Save
the date
17.-20. März
2024

